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习近平总书记指出，“要推
动互联网、大数据、人工智能同
产业深度融合，加快培育一批
‘专精特新’企业和制造业单项
冠军企业。”大力培育专精特新
“小巨人”企业已然成势。

“我区着重从构筑梯度培育
体系、精准优选辅导服务、引导
产业链协同创新这 3 个方面开
展培育工作。”区工信局局长张
文伟介绍，每季度会对全区工业
企业进行一轮滚动筛选，将一批
拥有核心技术的成长性好、专业
化水平高、创新能力强、产品服
务特色化明显的企业纳入培育
库，按照“储备一批、培育一
批、成长一批、壮大一批”的原
则，进行重点培育。目前，入库
企业近 600 家，已基本构建了
较为完善的国家、省、市专精特
新“小巨人”梯度培育体系。

为提高入库企业申报专精特
新“小巨人”企业的成功率，区
工信局在申报前组织实地走访、
专题讲座等，帮助企业解疑答
惑。依托全省首家“专精特新”

创新联盟，根据企业实际需要，
邀请专家上门对企业进行精准辅
导，提升“小巨人”企业的高质
量发展水平和创新力，助推“小
巨人”企业量质并举、能级跃
升。同时，积极帮助企业向上争
取项目资金，鼓励大中小企业融
通创新，着重在关键领域“补短
板”，在强链补链及拓展海外市
场“下功夫”，逐步提高入库企
业产品在细分行业市场的占有率
和国际竞争力。

专精特新“小巨人”企业，
构成了武进“智”造生命力的支
柱和脊梁。从“大水漫灌”到
“精准滴灌”，从“单点发力”到
“梯度入库”，下一步，我区将贯
彻“532”发展战略，围绕“一
园一城一示范”建设目标，以
“筑牢两个基础，打响五张名片，
争创更多第一唯一”为指引，全
力引导支持中小企业走“专精特
新”发展之路，为武进工业经济
注入活力、增加韧性，为全面实
施“六个跃升行动”提供更有力
的支撑。

精准滴灌 梯度入库

□ 李伟华 记者 陈心如

日前，省工信厅公示了第四批国家级专精特新“小巨人”企业和第一批专精特新
“小巨人”复核通过企业名单。来自武进的常州天正工业发展股份有限公司、常州联德
电子有限公司、常州康普瑞汽车空调有限公司等 17家企业进入认定公示，常州市钱璟
康复股份有限公司进入复核公示。截至目前，我区累计获得认定国家级专精特新“小
巨人”企业 28家，占全市比重 34.57%，且数量位居全市首位；全区现有市级以上
“专精特新”企业共 201家。

今年以来，面对压力，我
区众多“专精特新”中小企业
持续深耕专业领域，提升创新
能力，一步一个脚印开拓市场，
呈现稳中向好的发展态势。

持续高温阻挡不了生产车
间的忙碌。江苏南方精工股份
有限公司位于武进国家高新
区，是国内第一家生产滚针轴
承的上市企业，也是传统汽车
零部件制造业企业的典型代
表。此次，南方精工也跻身第
四批国家级专精特新“小巨
人”企业。

站在当下“智改数转”
的风口，南方精工探索出了

一条具有自身特色的智能化、
数字化转型之路，在“精”
上打磨，在“新”上发力。
依托机房的数据存储设备，
企业构建了业务数据中台，
联通研发、人力、财务、生
产、供应链、销售等方面的
“数据孤岛”，将不同系统中
的数 据进行 汇 集、管 理。
“目前，我们基本完成了中心
机房的建设、信息安全的完
善和数字化应用的全覆盖。
业务运转流程从原来的平均 5
天缩减至两天，生产效率大
幅提升。”南方精工信息中心
副总经理刘斌介绍道。

近年来，区工信局始终坚
持把培育专精特新“小巨人”
企业作为推动企业高质量发展
的重要抓手，聚焦中小企业
“专精特新”发展，持续引导
中小企业成长为制造业单项冠
军和专精特新“小巨人”企
业，争当国际化制造名城主引
擎、排头兵。去年，区工信局
协助武进高新区申报江苏省大
中小企业融通型特色载体项
目，获批 3000 万元资金，为
全市唯一，全省也仅有 8 例。
目前，武高新已培育 59 家各
级“专精特新”企业，占全区
总量的 29.35%。

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天上午，区人大常委会党组
召开 2022 年第八次会议，会
议由区人大常委会党组书记、
主任石伟东主持，区人大常委
会党组副书记、副主任孙金
才，党组成员、副主任周庆
中、戴志华出席会议，副主任

刘云英列席会议。
会议集中学习了习近平总

书记在中央统战工作会议上的
讲话精神和习近平总书记在省
部级主要领导干部“学习习近
平总书记重要讲话精神，迎接
党的二十大”专题研讨班上发
表的重要讲话精神。会议还传

达学习了区委十三届三次全会
报告。

会上，人事代表工委汇
报了人事任免事项，办公室
汇报了区十七届人大常委会
第十二次主任会议、区十七
届人大常委会第四次会议筹
备情况。

区人大常委会党组召开2022年第八次会议

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天上午，区十七届人大常委
会召开第十二次主任会议，会
议由区人大常委会主任石伟东
主持，区人大常委会副主任孙

金才、刘云英、周庆中、戴志
华出席会议。
会议商量了人事任免事

项，听取了区十七届人大常委
会第四次会议筹备情况汇报。

区十七届人大常委会
召开第十二次主任会议

从“小而多”到“精而强”

厚植创新沃土，培育成效显著

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天上午，区十七届人大常委
会召开第四次会议，会议由区
人大常委会主任石伟东主持，
区人大常委会副主任孙金才、
刘云英、周庆中、戴志华及委
员共 34人出席会议，副区长
贾东，区监委、区法院、区检
察院领导列席会议。
会议审议通过了人事任免

案和区代表辞职事项。会议还
审议通过了武进区 2022年第
二批政府投资项目建设计划的
议案、武进区 2021年财政决
算和同级审计情况和人民法庭
建设情况。

会议传达了市委十三届四
次全会和区委十三届三次全会
精神。石伟东指出，全区人大
系统要认真学习贯彻市委和区
委全会精神，切实把思想和行
动统一到市委、区委的决策部
署上来，增强“勇挑大梁”的
责任感、使命感，对下半年的
人大工作进行再梳理、再对
标、再谋划，全力推进“家站
点”建设、“人大代表在行
动”主题活动、民生实事项目
监督、人大评议等重要工作，
在贯彻“532”发展战略、建
设“两湖”创新区中发挥人大
优势、贡献人大智慧。

区十七届人大常委会
召开第四次会议

位于武进国家高新区的奥智显示模组用超薄导光板项目总投资 5亿元，规划建设无尘式车
间、办公楼等建筑 75000 平方米。预计 2023年达产，建成后将年产扩散板 36000 吨、导光板
14000吨。图为奥智显示模组用超薄导光板项目航拍图。 陆新 徐晶玮 摄


